

CEYLAN.—Nous avons à plusieurs reprises déjà parlé de l'état actuel du catholicisme dans la grande île de Ceylan. Dans notre dernière livraison même nous publions d'intéressantes statistiques sur le sujet. Comme le proverbe est vrai qui dit : " Abondance de biens ne nuit pas ", nous allons encore reproduire les chiffres suivants fournis par le *Catholic Watchman*, un journal catholique du pays, et résumés par les *Missions catholiques* de Lyon :

" En 1832, M. l'abbé Dubois estimait à 150.000 le nombre des fidèles de la grande île hindoue. Le *Catholic Directory* de 1898 publie les chiffres suivants :

Archidiocèse de Colombo.....	183.286
Diocèse de Jaffna.....	39.314
Diocèse de Kandy.....	21.144
Diocèse de Trincomallee.....	6.740
Diocèse de Galle.....	5.700
	256.184

C'est une augmentation de plus de 100.000 catholiques en soixante-six ans et le zèle des missionnaires oblats, jésuites, bénédictins, en grossit chaque jour le nombre, malgré les efforts des bouddhistes qui ont recours aux plus étranges expédients pour conserver leur influence sur la masse de la population : fondation d'un Ordre de prêtresses, prochaine arrivée d'un avocat new-yorkais, etc. Le collège Saint-Joseph de Colombo, dirigé par les RR. PP. Oblats de Marie-Immaculée, et les nombreuses écoles catholiques disséminées dans toute l'étendue du diocèse et fréquentées par près de 30.000 élèves, contribueront efficacement à propager notre sainte foi."

Espérons que notre sainte religion poursuivra en ce pays sa marche ascendante et que nous pourrons bientôt relater des triomphes nouveaux. Il ne faut pas s'étonner de la résistance qu'offrent au catholicisme les bouddhistes, car cette île de Ceylan est le centre de leur culte et l'on comprend que le diable fasse de suprêmes efforts avant de se décider à quitter les lieux.

La population totale de l'île est d'environ 2,500,000 d'âmes.

4 avril 1898.